

市議会だより

予算決算特別委員会



令和5年度
豊見城市一般会計
歳入歳出決算を審査



大切に使ってね



写真: 予算決算特別委員会の様子

令和6年10月15日から24日にかけて、
予算決算特別委員会において、
「令和5年度 豊見城市一般会計歳入歳出
決算」の審査を行いました。
関連記事を17ページに
掲載しています。



CONTENTS

| | |
|-------------------------|-------|
| 一般質問 | 2~12 |
| 9月定例会の審議結果 | 13~16 |
| 予算決算特別委員会、研修会について | 17 |
| 行政視察受け入れ状況について ほか | 18 |

12月定例会12月3日開会

会期日程は、決定次第ホームページに掲載します。
詳しくは、議会事務局 (TEL. 098-850-0025)
までお問い合わせください。

【一般質問通告要旨】

| 頁 | 質問議員 | 質問事項 |
|---|-------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 3 | あらかき あやこ 新垣 亜矢子 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・ふるさと納税について ・教育行政について ・はたちの集いについて ・安全・安心な街づくりについて |
| | あらかき りゅうじ 新垣 龍治 (日本共産党) | <ul style="list-style-type: none"> ・放課後児童クラブについて ・無料低額診療事業について ・福祉行政について ・ゴミ減量・脱炭素社会の推進について |
| 4 | おおた まさき 大田 正樹 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・市長の公約、市長就任1期目折り返しについて |
| | よしほま ともや 吉濱 智也 (絆和会) | <ul style="list-style-type: none"> ・過去の質問に関する進捗について ・市民生活を支える仕組みについて ・職員の働く環境について ・安心安全な市民生活について |
| 5 | おおた よしひろ 大田 善裕 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・高度な土地利用の見直しについて ・本市の姿について |
| | かなめ しょうご 要 正悟 (絆和会) | <ul style="list-style-type: none"> ・教育行政について ・保育行政について ・道路行政について ・災害・防災対策について ・サブマシンについて |
| 6 | ながみね よしき 長嶺 吉起 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・DX推進について ・人材育成について ・地方創生について ・スポーツ振興について ・新教育長就任について |
| | ぎ ぼ やすたか 宜保 安孝 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・教育行政について ・道路行政について ・地滑り対策について ・公園整備について |
| 7 | ぎ ぼ りゅうへい 宜保 龍平 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・龕ゴウ祭について ・教育行政について ・海外姉妹都市交流について |
| | そなん るみ 楚南 留美 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・市民の安心・安全について ・難病の子どもの支援について ・消防行政について |
| 8 | なみひら くにたか 波平 邦孝 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・福祉行政について ・公共施設へのネーミングライツについて ・豊崎海浜公園美らSUNビーチについて ・農業振興について ・教育行政について |
| | みやぎ めぐみ 宮城 恵 (公明党) | <ul style="list-style-type: none"> ・高齢者支援について ・はたちの集いについて ・子育て支援について ・教育行政について ・スポーツ振興について ・防災について |

| 頁 | 質問議員 | 質問事項 |
|----|------------------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 9 | なかだ まさみ 仲田 政美 (公明党) | <ul style="list-style-type: none"> ・市民サービスの向上について ・教育行政について ・漁業者支援について ・防災・減災について ・饒波川の整備について ・不妊治療の助成について |
| | まえさと たもつ 真栄里 保 (日本共産党) | <ul style="list-style-type: none"> ・安心・安全な地域の確保について ・市職員の働き方改革について ・学校教育と教職員の働き方について ・窓口委託業務について ・暑熱避難施設(グリーンシェルター)について ・家賃補助制度について |
| 10 | あかみね よしのぶ 赤嶺 吉信 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・安全安心な協働のまちづくりについて ・活気ある豊かなまちづくりについて ・不法投棄防止について |
| | せなが つねお 瀬長 恒雄 (日本共産党) | <ul style="list-style-type: none"> ・民間活力導入制度について ・豊見城ハーリー大会について ・パートナーシップ制度について ・学校給食について |
| 11 | いしき まこと 伊敷 光寿 (絆和会) | <ul style="list-style-type: none"> ・市営住宅について ・公共交通について ・市職員の働く環境について ・環境行政について ・道路行政について ・民生委員について |
| | かわみつ げんじ 川満 玄治 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・児童生徒の県外等派遣費補助金について ・豊見城市の学校施設の地域開放と利用促進について ・ゲリラ豪雨による内水氾濫対策と市全域の影響調査について ・豊見城ハーリーについて ・高齢者支援について ・政党機関紙の勧誘問題について |
| 12 | せなが ひろし 瀬長 宏 (日本共産党) | <ul style="list-style-type: none"> ・サブマシン購入事業について ・立体駐車場整備について ・高校受験対策講座について |
| | あらかき しげと 新垣 繁人 (城の風) | <ul style="list-style-type: none"> ・決議に関する進捗状況について ・新たなまちづくりについて ・民間活力導入制度について ・適正な業務委託について ・道路行政について ・保育行政について |

※一般質問とは、議員が市の行財政全般にわたり、事務の執行状況や将来に対する方針を聞き、疑問点について市長の見解を求めるもの。
本市議会の質問時間は、答弁時間を含み1人42分以内です。

現地決済型ふるさと納税 PayPay商品券をポスターでPR!

城の風

新垣 亜矢子

QRコードから
私の録画配信
が見れます!



質問 本市ふるさと納税返礼品の年間送料は幾らなのか伺う。

総務企画部長 令和5年度実績で、寄附額が5億6,575万3,000円に対し、送料が5,315万4,000円で9.4%。PayPay商品券は、これまで発生してきた事務費の額を下げる事が可能。同商品券は本市に訪れて初めて利用することができる返礼品になるので、さらなる本市への経済効果も見込めるものと考えています。

質問 ふるさと納税のPayPay商品券のPRポスターを作成することについて伺う。

総務企画部長 ポスター作成については、確かに有効な手段だと考えていますので、今後事業者と調整をしていきます。

赤嶺美奈子新教育長「市長より『学ぶ英語から使う英語のための教育』を託されています」

質問 長年沖縄県の英語教育を牽引して来られたノウハウで、本市の学校教育をさらに充実させてもらえるのではと期待をしている。グローバル人材育成は市長の公約でもありますが、その方向性について伺う。

教育長 市長の主要施策として掲げられている英語教育の充

実について、児童・生徒がグローバル社会で活躍できる力を育むための実践的で効果的な英語教育を推進していきます。次年度以降、異文化理解教育や国際理解教育、ダイバーシティ教育の充実に向け、英語によるコミュニケーション育成のためのアウトプットの機会や、外国人生徒と交流する機会をより多く設けていきたいと考えています。また子どもたちが学んだ英語を交流会で活用し、意思疎通できた喜びを得ることで自己肯定感の向上につなげ、さらなる英語習得意欲の向上を促し、躊躇なく英語でコミュニケーションを図るための素地や、基本的な能力を育成していきます。

質問 公約につながる教育長のビジョンを目玉事業として予算化していかなければならないと思うが、市長の考えを伺う。

市長 当然かかるべき予算についてしっかり確保できるような体制を整えていきたい。

質問 はたちの集いは各中学校区ともに毎回40万円前後の予算で式典をしているが、補助金10万円であとの30万円は寄付を募っている。補助金の増額ができないのか伺う。

教育部長 現在の10万円が適当なのか、実行委員会の意見も伺いながら、必要に応じて検討を進めていきます。

家庭から出る廃食油の回収で ごみ減量・脱炭素社会の推進を

日本共産党

新垣 龍治

QRコードから
私の録画配信
が見れます!



質問 家庭から出る約10万トンの廃食油については回収、再利用の仕組みが十分確立されていない状況ですが、自治体や企業団体において再利用する取組が広がっています。廃食油を資源ごみとして回収している県内他市町村の状況を伺う。

市民部長 11市のうち宮古島市と名護市の2市、近隣では南風原町と西原町が資源ごみとして回収しています。

質問 那覇市では自治会長会と沖縄県油脂事業協同組合が連携し、市内29の自治会所に回収ボックスが置かれ、組合が月1回収しています。県外では、京都市が全国に先駆けて家庭の廃食油をバイオディーゼル燃料に精製、ごみ収集車や一部の市バスの燃料に使って資源の循環化が構築されています。本市でも回収・再利用ができないか伺う。

市民部長 家庭から出る廃食油の資源化については、回収・集積、保管にかかる費用負担の増大や新たな分別が増えることによる市民の理解等の課題が考えられます。また油の資源化に限らず、ごみの分別や処理方法などについては、ほかにも検討を要する課題もあり、今後近隣市町の分別処理方法も参考に、廃食油の資源化について同時に調査研究をしていきたいと考えています。

地域包括支援センター増設で高齢者の相談体制の充実を

質問 地域包括ケアシステムの基本単位となる日常生活圏域は、概ね30分以内に必要なサービスが提供可能な中学校区での設定を目標としている。本市においても日常生活圏域を中学校区とし、地域包括支援センターの増設で相談体制の充実を図る考えはないか。

福祉健康部長 本市では、高齢者数及び要支援者数も今後増加することが見込まれており、同時に地域包括支援センターの相談件数やケアマネジメント業務も増加傾向です。第9期豊見城市高齢者保健福祉計画では、日常生活圏域を2圏域としていますが、中学校区単位で設定した包括支援センターの設置数は、地域全体の相談支援体制強化につながり、今後の重要な検討課題と認識しています。一方で、地域包括支援センター業務は、受託と適切な運営が可能な法人の有無、不足しがちな専門職員の確保、地域のニーズ調査、既存の受託法人との調整など、様々な課題もあることから、次期計画に向けての最重要検討課題になると考えています。

その他の質問／学童の障害児受入推進について、他

公約実現に向け頑張れ徳元市長～

城の風

大田 正樹

QRコードから私の録画配信が見れます!



質問 がむしゃらに走り続けた2か年だったかと思います。この間の成果や実績を含めた自己評価を伺います。

市長 私の公約としては40の項目があるかと認識しています。先日、公約の進捗状況を取りまとめましたが、40項目中、実施中の項目が16で、40%。着手していることで23項目、58%、その中で今、成果ということをお伺いしますので、私の主なものをピックアップしました。英語教育としては、今年度から英検の助成も含め、World Classroomということで、しゃべれる英語を使えるように、赤嶺美奈子新教育長の下、優先順位を決めてしっかりと実施をしていきたいと考えています。マナーリテラシーに関しては、9月、11月に4中学校で実施をしていきます。これももっと進めていかなければならないと思っています。ICTリテラシーも、仕事をする中においても欠かすことのできない必須のものだと思っているため、今後も進めていきたいと思っています。

また農業の部分に関しては、与党の皆様を中心に、一緒に東京に向き、これまでビニールハウスリニューアルには予算がつかなかったのですが、これもしっかりと豊見城市は先行してやることができました。当然これから農作物、市のP

R商品であるマンゴー、トマトについては販路拡大ということも私の公約の中にもあります。大田正樹議員は観光についても詳しい方ではありますが、当初から私は、「観光は外貨を取り込む有効な手段」だということをお伝えしています。豊見城市に観光収入として落とし込めたかを検証する必要があると思っています。みんなのまちAI、デジタルを活用して、人流調査や事業者の収入やニーズ等、様々な情報がみえてくるとと思います。土地利用については市が単独でやる事業ではないのですが、県や国になぜここが必要なのか含めて要請し、今後さらなる土地利用の拡大に向けて頑張っていきたいと思っています。

保育の面については、加配保育士の単価の値上げもまだ十分だとは思っていません。今後も検証しながら進めていきたいと思います。自己評価として着手という部分をみまして、58点とさせていただきますと思います。

これからの豊見城！スポーツ観光振興課新設と特産品の出口戦略！

粹和会

吉濱 智也

QRコードから私の録画配信が見れます!



これまで議会で提案した内容の進捗状況を確認

質問 デフバレー世界大会の成功など今後の豊見城市を考えるとスポーツ振興と観光振興を進める必要があると思います。スポーツ観光振興課の新設を求めましたが進捗を伺います。

総務企画部長 令和7年度組織機構改革等の庁内の取組の中で教育委員会からもその必要性について要望を上げ、積極的な議論を進めていきます。

質問 市道198号線（伊良波616番地）付近は、雨天時に常に水がたまり、個人宅の自家用車や敷地内に泥水がかぶる状態の改善を求めましたが進捗を伺います。

経済建設部長 路線全体の修繕は厳しい状況ですが、住宅前の一部区間については、できるだけ早い時期に対応します。

質問 海外姉妹都市の提携は市の発展に期待があることに加え、子どもたちが海外の文化に触れ、自分の新たな才能の発見やネイティブな人材の育成にもつながると期待しているが進捗を伺います。

総務企画部長 海外の自治体との交流を通し、機運が醸成される好機を見て締結を検討します。

豊見城市特産品を世界へ！その出口戦略について

質問 豊見城市にはマンゴーやトマトなどの果物及び野菜とともに、多くの市民、県民が愛用する「ウージ染め」があります。間違いなく、観光客（インバウンド）に人気のお土産になると思います。本市で生産された「モノ」が県内、国内だけではなく、世界中から愛される特産品を販売するため、マンゴーなどの実食で多くの観光客が集まる場所を作る必要があります。その場所に特産品だけでなく、市内でモノづくりをしている事業者の商品も一緒に販売すれば、豊見城市産品で世界を相手に商売できる仕組みづくりができると考えます。道の駅での導入や建設予定の防災型立体駐車場に設置する考えがあるか伺います。

総務企画部長 道の駅は国交省の管轄のため施設内での商業行為は難しい状況ですが、隣接するていぐま館等で特産品の販売をしているのでその活性化と併せて、特産品の販路拡大に努めます。

その他の質問／ビーチスポーツ大会開催について／市民から信頼される市政の確立について／消防職員の隊服について

豊見城市の人口減少、 少子高齢化はまったなし！

処方箋は、都市基盤整備による転入人口の受け皿づくり

質問 保育園の定員割れなど、少子化傾向にあり、右肩上がりだった人口増加に陰りが出てきました。本市の人口推計、人口動態などについて伺う。

総務企画部長 市制施行以来の平成12年より国勢調査の結果の数値で答えます。市制施行前の平成12年が5万198人、平成17年が5万2,516人、対前回は2,318人の増で4.6%の増、平成22年が5万7,261人、前回は4,745人増で9.0%の増、平成27年6万1,119人、前回は3,858人増で6.7%の増、令和2年6万4,611人で、前回は3,493人増で5.7%増となっています。人口は増加傾向にありますが、伸び率が鈍化傾向にあります。参考までに直近の本市の人口は、令和6年8月末現在で6万5,877人となっています。

質問 令和2年から4年間6万5,000人で頭打ちになっている。市の第四次総合計画は2020年に7万人を目標にしており、豊見城市人口ビジョン及び総合戦略計画書によると、字宜保の土地区画整理事業や字豊崎の地先開発事業などを背景に著しい人口増加が続いてきた。これらの大規模事業が一段落することによって、将来の新しい受け皿の確保が間に合わず、

城の風

大田 善裕

QRコードから
私の録画配信
が見れます！



転入人口が減少する可能性がある。それを平成28年の段階で指摘している。また、本市の合計特殊出生率は近年高い割合で推移しているが、若い世代のニーズに応えきれない場合は、合計特殊出生率が低下し、人口減少、少子高齢化が進行する恐れがある。現在の市の見解を伺う。

総務企画部長 本市の人口推計については、2040年6万6,861人をピークに人口減少に転じるとされています。また2020年と2050年の年齢別の割合を比較しますと、14歳以下の年少人口が19.4%から15.7%に減少し、65歳の高齢人口が19.9%から31.7%へ増加すると推測されており、本市においても少子高齢化が進展することが想定されます。そのためこれまで総合計画が掲げる将来人口の目標である7万人を引き続き目指すことにより、人口の維持、人口の減少をくい止め、加えて年齢別構成の変化を緩やかにするなどの取組が必要であると考えています。子どもや高齢者の施策を展開し、スポーツとウェルネスを軸としたまちづくりで市民一人ひとりの健康レベルを保ち、健康的に年齢を重ねることができるとともに、子どもから高齢者まで全ての世代が元気に暮らせるまちづくりができるものと考えています。

今後、限定的であっても、 給食費の免除を行う考えがないか？

教育行政について

質問 給食費無償化について、本市は今年4月から8月まで学校給食の免除を行い、保護者の方から非常に助かるとの声を聞きました。6月定例会で今年度いっぱいできないかとの質問をし、検討するとの答弁でしたが9月分から徴収される事になりました。今後限定的でも給食費の免除を行う考えがないか伺う。

教育部長 国の物価高騰対策重点支援交付金を活用して無償としていました。9月以降は無償化に必要な新たな財源の確保ができず、例年通り給食費を徴収しています。

質問 県が2025年度から実施する事業で、各自治体で中学校の給食費の2分の1を補助するという事が決まっていますが、その事業に対して本市ではどう対応するのか伺う。

教育部長 県は給食費無償化に向けた第一歩として、令和7年度から中学生を対象に、市町村の定める給食費保護者負担分2分の1補助からスタートし、さらなる拡充や小学生の補助については、効果検証やそのときの財政状況、国の動向を踏まえ検討していくと説明されており、市としての取組みは

粹和会

要 正悟

QRコードから
私の録画配信
が見れます！



これからの検討になります。

道路行政について

質問 これまでも何度か質問してきましたが、エコシティとはしな入口の信号機設置の進捗状況を伺う。

市民部長 沖縄県警察本部から当該交差点への信号機設置は、今年12月をめどに予定していると確認しています。

サーブマシンについて

質問 本市が認識している今回の問題点を伺う。

教育部長 令和5年度12月補正予算に係る備品購入に関し年度内に納品されない事を把握しながら、契約先と必要な協議や繰越手続等の財務上必要な対応をせず、確定見込みとして支出をした。一括交付金事業だが、完了していないにも関わらず完了見込みとして県・国に完了報告をした。年度内に完了していない状況で、上司や関係部署に報告、連絡、相談等がなかった。当該契約履行期間内に履行できない事を知りながら、期間の変更等の手続きを怠り、結果として履行期間内に履行できなかったという事です。

積極的な職員派遣や人事交流を行い 行政運営の組織風土改革を推進

**OIST推進議員連盟発足！各自治体との連携・協働を推進！
科学技術を活かし地域課題の解決や人材育成で地方創生へ！**

質問 沖縄科学技術大学院大学（OIST）との連携事業や包括連携協定を含めた、本市の見解を伺います。

総務企画部長 同大学における研究等は、科学技術を生かし地域の課題を解決に繋げる事が可能で有効な手段だと考えるが、具体的な分野でどのような課題を解決すべきなど、検討事項が多くあるので、庁内において十分な検討を行い、包括連携についての取組を進める事が出来ればと考えています。

質問 沖縄振興開発金融公庫との助言業務協定締結に向けた本市の取組状況について伺います。

総務企画部長 沖縄振興開発金融公庫は地域開発プロジェクトの構想、企画段階から積極的に参画し、助言する事を目的に助言協定を各自治体と締結しています。地域開発プロジェクトの位置付けになる森又風Spo-Park構想についても今後計画段階等に移行しますが、本エリアは民間事業者と共に進めていく事が重要と認識しています。その際には、様々な知見等が必要になる為、沖縄地域PPP/PFIプラットフォームの

城の風

長嶺 吉起

QRコードから
私の録画配信
が見れます！



中心的役割を担う沖縄振興開発金融公庫と連携を図る事は重要で、業務協定についても前向きに検討したいと考えています。

**本市職員のスキルアップ及び意識向上を目指し官公庁等への
出向を行い豊見城市役所の未来を担う人材育成を！**

質問 現在沖縄県が国に要求している沖縄振興特別予算（一括交付金）が年々減る中で、まだまだ伸びしろのある本市では交付金の活用や内閣府との関係性の構築は必要だと思います。そこが強化される事で徳元市長の公約実現に向けた様々な施策展開に間違いなく寄与し、それは将来的に豊見城市の発展に繋がると考えるが、市長の見解を伺います。

市長 この人事交流については、非常に大事な観点だと思います。国の機関に行く事でのスキルアップは非常に効果が期待され、その逆のパターンで国の職員が我が豊見城市に来ると言う事が可能なのかというアプローチも含め、内閣府とも調整しながら検討していきたいと思っています。

その他の質問／DX推進について／地方創生について／スポーツ振興について／新教育長就任について

赤嶺美奈子新教育長就任 おめでとうございます

質問 教育長の目指す教育方針について伺います。

教育長 「英語教育の強化」、「生きる力である課題解決能力の育成」、「マナーリテラシーの向上」、「コミュニティスクール制度を導入した学校づくり」、「教員の働き方改革」等を教育行政として、学校長の教育方針を尊重しながら進めてまいりたいと考えています。特に英語教育においては、本年度よりアメリカンスクールとの交流を実施します。また海外からの教育旅行生と市内小中学校間で交流を行い、海外の同世代の子どもたちとの交流を通して、グローバル教育に力を入れていきたいと考えています。また、宜保安孝議員が気にかけていらっしゃる伊良波小学校・中学校の大規模改修も、早い時期に終わられるよう取り組んでいきたいと思っています。

上田山川公園の遊具設置について

質問 遊具設置の進捗について伺います。

経済建設部長 令和6年8月5日に工事請負契約を締結し、2連ブランコを設置する計画であり、工期は令和6年12月27日までを予定しています。

城の風

宜保 安孝

QRコードから
私の録画配信
が見れます！



県道7号線沿いのデイゴの木の伐採について

質問 進捗について伺います。

経済建設部長 沖縄県南部土木事務所に確認したところ、9月中旬で完了する予定と伺っています。

市道25号線（上田中地区）について

質問 ウフモー（広場）の物件補償について、上田自治会との協議状況について伺います。

経済建設部長 9月初めに自治会長及び副会長へ用地・物件補償の考え方や今後の方針について説明を行った。おおむね自治会から事業に対する理解を得ていることから、引き続き契約締結に向けて取り組んでまいりたいと考えています。

上田山川地域（おもと園の下）の地滑りについて

質問 その後の対応策を伺います。

経済建設部長 重点的に監視を行い、沖縄県と連携していきたいと考えています。

高安の龕ゴウ祭を 有形・無形文化財指定に

質問 250年以上の歴史を持つ伝統行事を無形、もしくは有形文化財として指定できないか、本市の見解を伺います。

教育部長 文化財指定については、まずは行事の主催者である、高安自治会の文化財指定に関する意向などを確認していきたいと思っています。なお、文化財の指定に当たり、市指定文化財の例となりますが、有形・無形を問わず、文化財を保有、保持する方などから指定申請書を教育委員会へ提出いただき、教育委員会は有識者等で構成する市文化財保護審議会へ諮問します。審議会が調査・審議された答申を経まして、教育委員会が指定・告示をするとともに、所有者等へ指定書等を交付することが一連の手續となっています。

質問 両方の登録は可能なのか伺います。

教育部長 豊見城市文化財保護条例第2条の各号において、文化財の定義が定められています。無形文化財は、演劇、音楽、工芸技術その他の無形の文化的所産で歴史上、または技術上の価値が高いものと定められています。県内では、伝統舞踊や伝統音楽といった芸能、紅型や織物などの工芸技術、空手などの古武道などが無形文化財として指定されています。一方で、衣食住、生業、信仰、年中行事に関する風俗・習慣、

城の風

宜保 龍平

QRコードから
私の録画配信
が見れます！



民俗芸能及びこれらに用いられる衣服、器具、家屋、その他の物件で市民の生活の推移の理解のために欠くことができないものを民俗文化財と定義しています。同条例第32条では、民俗文化財のうち有形のものを有形民俗文化財、無形のもの無形民俗文化財として指定することができるかとされています。他市町村では、豊年祭や綱引きといった年中行事は無形民俗文化財として指定されています。同条例に基づき龕ゴウ祭は無形民俗文化財、龕本体については有形民俗文化財として指定が可能だと考えています。

質問 指定することによってどういう意義があるのか見解を伺います。

教育部長 指定された文化財が本市の歴史文化を語る上で欠かせない、特に重要かつ貴重な文化財であることを市内外に広く示すことで、地域への愛着や誇りの醸成につながり、文化財としての龕ゴウ祭を後世へ継承・伝承していく思いが高まることが期待できるのではないかと考えています。

難病を抱える子どもの支援 「特殊ミルク」の無償提供を！

質問 本市の子どもの難病患者数について伺う。

福祉健康部長 南部保健所において小児慢性特定疾病に罹患している児童などに対する小児慢性特定疾病医療費助成制度を利用している豊見城市内の二十歳未満の市民の数は、令和5年3月末時点で157名となっている。

質問 命を守る「特殊ミルク」を無償提供できないか伺う。

福祉健康部長 特殊ミルクを必要とする子どもの難病患者の多くは医薬品や登録品、登録外品の特殊ミルクを利用することから、現時点においては、本市独自による市販品の特殊ミルクの無償提供については検討していない。

質問 相談の寄せられたお子さんについては、年間約60万円もの自己負担で特殊ミルクを購入しなければならない状況。一人でも困っている市民がいるなら手を差し伸べていただきたいと強く願うが、市長へ改めて伺う。難病を抱えているお子さんの命を守る特殊ミルクを市独自で無償提供できないか再度、見解を伺う。

福祉健康部長 県内の11市で構成している県市部福祉業務連絡協議会障害者福祉研究部会で各市の現状等の情報交換を行いながら、今後の検討課題としていきたい。

城の風

楚南 留美

QRコードから
私の録画配信
が見れます！



質問 すごく厳しい答弁です。今後検討課題とのことだが、時間的猶予はないと思っている。難病を抱えるお子さんは今が大事です。提案ですが、本市のふるさと納税の使い道、第6項目、指定事業なしは「市長におまかせ」となっている。ぜひ活用ができないか、再度、市長の見解を伺う。

市長 時間がないのは認識している。全県下はどうか、一義的な話し合いから進め、結果を出していきたい。

家計への収入を補うような制度創設。国に働きかけて！

質問 収入が少ない世帯でも難病のお子さんにかかりっきりのお母さんは就労に出られず、普通のご家庭より大きなハンディキャップを背負っている。家計への収入を補うような制度について、一地方公共団体から問題提起をし、国に対して支援を働きかけるべきだと思うが市長の見解を伺う。

福祉健康部長 市長会等を通じて、そういう中で問題提起をしていき、九州や全国で取り上げ問題提起をしていきたい。その他の質問／字我那覇下原幹線治水対策について／消防行政について／字与根農業排水路浸水被害について

児童発達支援センターの設置は急務です！福祉分野の更なる強化を！

城の風

波平 邦孝



QRコードから私の録画配信が見れます！



次の豊見城市を考えた時、確実に福祉分野の強化です！

質問 児童発達支援センターの設置について、国は令和8年度末までに各市町村に少なくとも1か所以上設置することを基本とするとの指針を示しているが本市の進捗状況を伺う。

福祉健康部長 現在は障がい児支援体制の構築に向けた調整を行いつつ、市内の既存児童発達支援事業所への人材配置等の状況など、調査内容の検討を進めている状況です。

質問 これからは福祉分野を更に強化する時期にきています。組織体制を見直し、福祉健康部を強化すべきだと考える。

総務企画部長 福祉分野の組織体制についても、各課からの要望等を踏まえ、組織改革検討委員会にて議論していきます。

質問 子どもから高齢者まで全ての皆様を支援していくとの意味で新たな部会を設置していく考えがないかを伺う。

福祉健康部長 課題は増える一方です。一つの部会で様々な課題を検討できる住まい・暮らし部会の設置を検討します。

赤嶺美奈子新教育長に期待！ワールドワイドな豊見城へ！

質問 市長公約である英語教育の推進について、新教育長の

考えと未来展望を新教育長の言葉で具体的に伺う。

教育長 私が長年温めてきた、もしくは実行してきた内容が今年度から始まります。展望としては、今後小学校1年生、2年生から国際理解協力ということで英語に触れる機会をつくっていきたく考えています。また最前線で子どもたちと関わる英語教師に対し、英語の研修会を多く持ち、主体的、対話的で深い学びのある授業づくりを展開していきます。

美らSUNビーチのブランディング化を仕掛けましょう！

質問 キラナガーデン豊洲のようにラグジュアリーなBBQ施設を整備していく必要がある。市長のイメージを伺う。

市長 私は波平議員と同感です。ブランディング化には民間活用だと思っています。さらに複数の提案も現在受けています。皆様と共に一番良い提案を考え、展開していきます。

農家の長年の悲願！補強改修事業の取組に感謝します！

質問 施設補強改修事業について次年度以降の取組を伺う。

経済建設部長 令和7年度も同規模の予算を見込んでおり、残り3農家の工事を優先し、本事業の募集を行います。

優しさあふれるまちを目指して市内スーパーにスローレジを！

公明党

宮城 恵



QRコードから私の録画配信が見れます！



質問 多くのスーパーでセルフレジの普及が進んでいるが、高齢者の多くの方はスーパーに行くのが嫌になるくらいストレスを感じると聞きます。スローレジの導入を市として推進ができないのか伺います。

福祉健康部長 利益を追求する小売店への働きかけと致しましては、スローレジを行政が推進することが適切かどうか、現時点では判断いたしかねますが、スローレジ導入の取組の一つとして、社会福祉協議会に委託している生活支援コーディネーター等を活用しながら、地域の声、その地域の小売店同士で地域の現状や課題等のすり合わせを行うことで、導入に向けての仕組みづくりにつなげることはできるものと考えています。

質問 生活支援コーディネーター(第二層)と共に行政の第一層も協力して市民の皆様の困りごとをお伝えして頂きたい。また導入してくれた企業に取材をして市の広報に掲載できないか伺う。

福祉健康部長 広報紙への掲載は関係課との調整になるが可能と考えます。互いに連携しながらやっていきたいと思えます。

防災ラジオを導入して、聞こえづらい方の不安を解消！

質問 市民を災害から守るための防災無線ですが、天候によっ

て聞こえづらい、また高齢の方や聴覚障がいの方は聞こえづらく、もしもの時の不安を抱えていると聞きます。

茅ヶ崎市では防災ラジオを市で補助を出して5千円で市民に販売していて喜ばれている。豊見城市でも導入できないか。

総務企画部長 本市の防災情報システムは更新時期を迎えています。更新及び機器の機能強化に向け、基本計画を本年度に策定する予定であります。その中で情報伝達の一つの手段として、防災ラジオの導入も検討する予定であります。

長嶺小中学校校区の渋滞緩和について

質問 2月にも取り上げましたが、その後の進捗を伺います。

教育部長 交通渋滞を把握するために夏休みと、学校がスタートしてからの交通量調査を実施しました。

学校内の施設改修のみでの改善は厳しいと考えます。課題を整理して必要に応じて関係部署とも調整を行い解消に向けた取り組みができるよう進めていきます。

その他の質問／はたちの集いについて／教育委員会のバスの借用団体について／市陸上競技場のスタンドに日除けを！

市民に寄り添った福祉サービスの充実で向上が図られる！！

公明党

仲田 政美

QRコードから私の録画配信が見れます！



質問 難聴者が意思疎通しやすいように、障がい長寿課窓口へ、「軟骨伝導イヤホン」の導入について一般質問した。その後の進捗を伺う。

福祉部長 軟骨伝導イヤホン2台分の予算を計上し、速やかな設置に向けて準備を進めたいと考えている。

質問 令和5年2月議会において、行政デジタル化で市民、行政の双方にメリットがある「書かない窓口」導入について一般質問を行った。その後の進捗を伺う。

市民部長 マイナンバーカードを利用し、コンビニ交付と同じ画面を操作することで、申請者の記入もなく証明書交付が円滑に行える「らくらく窓口証明書交付サービス」の導入は令和6年11月を予定している。

質問 デジタル化に対応できず、申請書を書かざるを得ない方々の負担軽減のために、申請書の簡素化について伺う。

市民部長 負担軽減を図るため、見直すところは見直したい。

質問 漁業者支援に、糸満漁港浮漁礁（通称パヤオ）4基が台風等により流失し、マグロの水揚げにも影響が出ている。新作費用に助成を求める声があるが、見解を伺う。

経済建設部長 糸満市と連携及び漁業組合と調整を図り、設

置費用の確保及び助成を検討し、今後も継続して水産業の振興を支援していく必要があると共通認識として確認できた。令和7年度以降に漁業再生支援事業交付金を活用し進めたい。

防災、減災について

質問 去る6月14日、梅雨前線の影響による大雨で我那覇市内の排水路が氾濫し床上浸水が発生した。早急な現場調査を行い対策を講ずる考えはないか見解を伺う。

上下水道部長 令和4年度から県道231号線から下原雨水幹線上流側、延長285メートル間に対策改修工事に着手。令和10年度の整備完了を目指し取り組んでいる。

質問 排水路が氾濫し市民生活に被害が出ている。改修工事が完了すると、氾濫は改善すると考えるが、市の見解を伺う。

上下水道部長 現在の排水路の断面積に比べ、約1.6倍の整備を行っている。冠水、浸水被害は解消、低減されると考える。その他の質問/防災マップの更新時に過去発生した浸水・冠水地域の表示を希望！/福祉避難所へ乳幼児要配慮者の受け入れ施設の拡充！マップも掲載！/不妊治療の助成実施に向け検討を求める事について/饒波川の環境整備について

会計年度任用職員も正規職員と同じ月給制の給与支給を

日本共産党

真栄里 保

QRコードから私の録画配信が見れます！



質問 長堂地域の降雨時の浸水対策について伺う。

経済建設部長 大雨時に現場を再確認し、調査したい。

質問 市道459号線改修の進捗状況について伺う。

経済建設部長 児童生徒の通学路としても多く利用されている道路で令和7年3月中旬の工事完成に向け取り組む。

質問 人事院の給与引き上げ勧告についての認識を伺う。

総務企画部長 これまで県人事委員会勧告を踏襲する形で給与改定を行っており、今年度も同様の対応を考えている。

質問 会計年度任用職員について給与の遡及についても当然行われるべきだと考えるが、見解を伺う。

総務企画部長 会計年度任用職員についても正職員同様、適切に対応していきたいと考えている。

質問 人事院は3年目公募の制限を撤廃することを各省庁に通知した。3年目公募をなくすことについて伺う。

総務企画部長 国の通知を踏まえ、平等扱いの原則、成績主義の原則を踏まえ、適切に対応していきたいと考える。

質問 正職員と会計年度職員の男女の比率について伺う。

総務企画部長 正職員は男性312名、女性169名、合計481名、男性64.9%、女性が35.1%。会計年度任用職員

は、男性46名、女性264名、合計310名となっており、男性14.8%、女性85.2%となっている。

質問 月給制への移行への時期について伺う。

総務企画部長 宮古島市などの運用状況を参考に、本市でも月額制の導入について調査研究をしている。適切な時期に導入できるよう取り組んでいきたいと考えている。

質問 教師の大きな負担となっているのが学力テストの自校採点だと思うが、見解を伺う。

教育部長 自校採点の実施は各学校長の判断とされ教育委員会は、各学校長の判断を尊重している。

質問 校長OBらを教育委員会に配置し、学校を支援する体制の導入に向け調査検討を早急に行うべき見解を伺う。

教育部長 必要に応じ導入を検討する。

質問 豊見城市も「沖縄県住宅確保要配慮者専用賃貸住宅家賃低廉化事業」に積極的に取り組むことについて伺う。

都市計画部長 今後県へ確認することも必要であり、事業の導入について、住宅困窮者及び当該制度を希望する民間住宅賃貸人の把握やニーズ、それから他部署との意見交換などを行うなど、調査研究を行っていききたい。

安全安心な協働のまちづくりと 西海岸における水産業の促進を

城の風

赤嶺 吉信

QRコードから
私の録画配信
が見れます!



安全安心な協働のまちづくりについて

質問 我が豊見城市と根部落において市道8号線は連続して大きな事故が発生しているところですが、そこで、事故が多発する市道8号線（与根製塩所前バス停付近交差点）の信号機設置と今後の対策について伺う。

市民部長 8月に本市と豊見城警察署と合同で現場確認を行いました。その中で検討された具体策として、優先道路である市道8号線の中央線とドット線の塗り直し、横断歩道の塗り直し市道65号線には、注意を促す看板を追加水路の草刈りを行うなど当該交差点での安全運転の環境改善に努めています。

質問 この信号機設置について、警察の回答を伺う。

市民部長 信号機の設置については、交通事故の発生形態、交差点の形状、隣接する信号機との距離間などを踏まえた検討が必要であると警察は考えているとの回答でした。

質問 警察署に状況を示し、設置ができるように検討する考えはないか伺う。

市民部長 地域の自治会や市民からの要望を取りまとめて、継続して関係部署と連携し警察署に対して要望を行っていき

たいと考えています。

活気ある豊かなまちづくりについて

質問 水産業の振興について。各種支援策の説明会や相談会など、糸満漁協と根支部との定期的な会合が必要と考えていますが、市の見解を伺う。

経済建設部長 与根・瀬長漁業集落各支部と、これまで以上に各種支援の協議・調整等を深めていきたいと考えています。

質問 今回与根支部と予定している各種支援がないか伺う。

経済建設部長 生産力の向上、育成場の整備、また再生に関する実践的な取組として、販路拡大、新規養殖業等への着手等を支援しています。

質問 今後の予算についてはどのように取り組む予定か伺う。

経済建設部長 今後も与根・瀬長漁業集落各支部において様々な取組を行っていきけるよう、引き続き国・県に対し交付金の増額を要望していきたいと考えています。

その他の質問/不法投棄防止について

沖縄県と協力し、来年4月から 中学生の給食費無償化実現を

日本共産党

瀬長 恒雄

QRコードから
私の録画配信
が見れます!



豊見城ハーリー大会について

質問 大会に参加していた市民から自衛隊車両の展示や迷彩服を着た隊員が会場にいることに対し、戦争への不安を感じる、ハーリー大会にはふさわしくないとの声が上がっています。市として、実行委員会に展示をやめる申し入れを行うべきだと考えるが、見解を伺う。

総務企画部長 ハーリー大会への参加について、問題ないという認識です。

パートナーシップについて

質問 パートナーシップ制度ができると自治体と提携する病院で付き添い、入院、手術の同意などが可能になる。公営住宅の入居資格が認められる。民間の賃貸契約時に同居できる。市営墓地等と一緒に埋葬できる。生命保険金の受け取りに指定することができる。家族割の適用や家族カードの作成ができる。勤め先で家族としての福利厚生の利用ができるなど、今パートナーシップ制度を求める声が全国でも高まり、人口の85%の自治体が適用を受けています。豊見城市でも早期の

制定を求めますが、見解を伺う。

市民部長 沖縄県でも進めていく状況を確認していますのでその動向を注視しながら進めていきます。

学校給食について

質問 物価高騰による学校給食への影響について伺う。

教育部長 物価が上昇し続ける中で、やりくりにも苦慮している状況で、現在は学校給食費保護者支援事業で小学生が月額1人1,000円、中学生は1人1,100円を市が助成していますが、次年度も1人当たりの給食費の増額を検討する必要があると考えています。

質問 県が2分の1補助した場合、豊見城市で7,700万円を補填すれば、中学生の無償化が来年4月から実行できます。こども未来基金を増額し、来年度から中学生の学校給食無償化の実現のために活用すべきだと考えるが、見解を伺う。

教育部長 こども未来基金については、全額ほぼ教育委員会が利用しており、さらにそれを増やしていくとなるとほかの事業が実施できなくなります。その辺を踏まえて、総合的な観点で今、議論していくべきだと考えています。

市営住宅に申し込んで入居できなかった方に対しサポートを！

粹和会

伊敷 光寿



QRコードから私の録画配信が見れます！



市営住宅について

質問 毎年生活困窮者や高齢の方などが申し込みをされます。何回応募しても抽選で外れるとの声が寄せられており、入居をサポートする取り組みが必要だと考えます。那覇市や福岡市では申込み回数によって優遇される制度があります。申し込みに外れた方が次の申し込みの際に、前回の抽選結果の通知を窓口で提出することで申し込み回数に応じて当選確率を上げる運用を行っています。本市でも取り組んではいかがでしょうか伺います。

都市計画部長 事例を参考に関連機関との意見交換を行いながら調査研究をしていきたいと考えています。

公共交通について

質問 雨天や炎天下の猛暑などバス停に上屋やベンチがない場合にバスを待つのは厳しい状況です。バス停に屋根やベンチの設置は必要だと考えますが、見解を伺います。

都市計画部長 上屋やベンチを設置できるだけの歩道幅を確保できているのは国道や県道が主となっており、国道では今

年度中に豊見城高等学校前のバス停でベンチが設置されます。

市職員の働く環境について

質問 会計年度任用職員の給与は、常勤職員の給与に準じ、改定など見直しがされています。しかし一方で報酬は日額制となり、休日等のある日は減額をされます。処遇改善の観点から月額制への移行はいつからなのか伺います。

総務企画部長 情報連携に必要なシステム改修の確認や予算額について試算を始めています。導入できるよう鋭意取り組んでいきたいと考えています。

環境行政について

質問 パラオやハワイなど、豊かな海を観光資源としているところでは、サンゴ礁への有害性が指摘される物質を含んだ日焼け止めの使用や販売を禁止しています。また那覇市や石垣市のように注意喚起の看板の設置や周知を行う必要があると考えるが見解を伺います。

経済建設部長 ビーチの指定管理者と協議、検討していきたいと考えています。

予選の無い大会でも県外派遣費補助金の拡充を願う

城の風

川満 玄治



QRコードから私の録画配信が見れます！



児童生徒の県外等派遣費補助金について

質問 市の児童が全国や国際的な大会で活躍する際の経済的負担を軽減するため、個人参加支援基金の設立が必要だと思いが現制度の評価と課題について市の見解を伺う。

教育部長 現行の制度は多くの児童生徒に活用され、競技力向上や保護者負担軽減に貢献しています。県予選の有無で支援対象が制限される点や、申請件数の増加による事務負担が課題です。財源確保が難しいため、慎重な検討が必要です。

豊見城市の学校施設の地域開放と利用について

質問 市内の学校施設を地域に開放することで、市民活動の場を提供し、コミュニティの活性化につながると考えます。学校施設の教室などを一般開放する意向はあるか伺う。

教育部長 学校施設の開放は市民活動の促進につながると認識していますが、教室の開放には鍵の管理、セキュリティ、備品管理などの課題があります。モデル校を設けて課題を整理し、地域と協力しながら進めていきたいと考えています。

質問 市として、学校施設の地域開放を進める長期的な展望

について伺う。

教育部長 学校開放につながることで地域の再生につながるならば、積極的な開放が必要になると思う。現実的な課題もあり、一つずつクリアしながら進めていきたいと考えています。

政党機関紙の購読勧誘について

質問 前回の一般質問後、庁舎内で「赤旗」購読に関する文書が配布され、3名の職員が購読を中止しました。これにより、職員が圧力を感じていると思うが市の認識を伺う。

総務企画部長 政党機関紙の購読は、職員個人の判断に委ねられるものであり、市として調査する立場にありません。

質問 他自治体では、アンケート調査が実施されているが本市でも同様の調査を行う事は出来ないか伺う。

総務企画部長 人事課には相談が寄せられていないため、現時点でアンケート調査を実施する予定はありません。

質問 他県では、公費で政党機関紙を購入する自治体もあります。本市でも検討すべきではないか伺う。

総務企画部長 公費での政党機関紙の購入は中立性の確保が難しいため、現時点では導入を考えていません。

県に補助金返金したサーブマシン購入の行政手続きがずさんすぎる

日本共産党
瀬長 宏



QRコードから私の録画配信が見れます!



質問 サーブマシン購入事業について、物品売買契約書の8条（履行遅滞の場合における損害金等）の規定があるが、その対応について伺います。

教育部長 契約書第8条に明記されている受注者の責めに帰すべき理由と認定するのは難しいことから、受注者に対しては損害金等を求める考えは現時点ではありません。

質問 契約が履行されていないことから、履行遅滞が発生したと考えるが見解を伺います。

教育部長 契約上、遅延が生じたと考えています。

質問 民法の履行遅滞第1項に該当する考えか伺います。

教育部長 契約規則が一義的な両者を拘束する規範であるものだと考えています。

質問 市の契約規則第40条、履行期間を延長できるという規定がありますが、これについて見解を伺います。

教育部長 規則等を踏まえ、売買契約が結ばれていますので、その中で第8条があるものと考えています。

質問 契約にうたわれていることについて全くやっていない。そして市の契約規則にも全く反することが今回行われているということが確認できました。市長への報告は、4月6日に

続き、4月8日に再度行われているが、その報告内容について伺います。

教育部長 4月8日に市長、副市長、教育長に口頭で完了見込みとして処理を行ったことを報告しています。

質問 なぜメモも作らずに口頭報告になったのか伺います。

教育部長 重大な事案のため取り急ぎ口頭で報告しています。

質問 マシンが納品されてないことが分かりながら、なぜ業者に支払いをしたのか伺います。

教育部長 金融機関にデータが送られている状態だったので、受注者へ支払いが行われました。

質問 2月13日に業者から「マシンの到着は4月初旬から中旬」との連絡があるが、繰越手続きを行なわなかった理由を伺います。

教育部長 3月31日までに納品の可能性があるかと判断をし、繰越しの手続きをしていない状況でありました。

質問 市の契約規則第40条で履行期間の延長の手順がうたわれていますが、なぜその手順を取っていないか伺います。

教育部長 市から延長願いを出してもらおう等の働きかけが必要だったと考えています。

「情報を正しく活用する力」 情報リテラシー!!学力強化支援編

城の風

新垣 繁人



QRコードから私の録画配信が見れます!



令和6年度一般会計予算に関する決議について

質問 共産党だけが反対した議員提案の令和6年度一般会計予算決議に対する進捗状況について伺います。

教育部長 「決議事項3 学力強化支援事業の復活を検討し、本当に必要とされる生徒へ支援できるよう制度設計の見直し、学力強化支援事業の後継となる事業を早期に検討すること」の決議を受けて、慎重に検討を進めた結果、今年度の事業実施を決定。今定例会に補正予算を計上し、11月半ばから講座を開講する見込みです。

保育行政について

質問 会派 城の風 公明党と合同で園長会と意見交換会を行い、翌日8月29日には園長会から市長へ直接要請があったと思います。要請事項の市公私連携認定こども園の園舎の土地賃借料軽減について、今後の見解を伺います。

こども未来部長 令和5年度及び6年度が土地賃借料の更新時期となっていたことから、5割軽減から8割軽減へ変更している。今後については、賃貸借契約が5年間の期限となる

ので次の契約更新時に改めて精査することとなるが、原則は8割軽減が継続されるものと考えます。

質問 園長会要請事項の園舎の法人移管について見解を伺う。

こども未来部長 施設の老朽化に伴う大規模な修繕や改修などが想定され、これを各法人の自由裁量で行っていただくため、また施設整備に係る補助金を最大限活用するためにも建物の法人への譲渡は必要であると考えます。可能な限り早い段階で譲渡できるよう手続を進めていきます。

質問 園長会より要請があった7項目に対する本市の今後の対応について伺います。

こども未来部長 保育士の確保及び離職防止、処遇改善や環境整備を目的に様々な補助事業を実施しており、要請において各種事業の継続、拡充が求められています。その必要性は理解しているところであり、今後は財政状況を踏まえつつ、各種補助事業の継続実施を前提とし、優先度や必要性、費用対効果も考慮の上、拡充の可能性についても検討したいと考えています。併せて、法人園長会とも引き続き情報の共有、意見交換を行っていきます。

9月定例会の審議結果

令和6年9月定例会は、9月5日（木）～9月27日（金）までの23日間の会期で開催されました。

審議結果については、豊見城市議会ホームページにも掲載しています。

豊見城市議会

検索



審議結果

9月定例会

- 予算案 7件
- 条例案 3件
- その他議案 10件
- 報告 2件
- 意見書案 2件
- 請願 2件
- 陳情 4件

| 議案番号 | 《予算案》件名 | 経過 | 結果 |
|----------|-------------------------------|-----------|------|
| 1 議案第48号 | 令和6年度豊見城市一般会計補正予算（第2号） | 総務財政委員会付託 | 原案可決 |
| 2 議案第49号 | 令和6年度豊見城市国民健康保険特別会計補正予算（第1号） | 即決 | 原案可決 |
| 3 議案第50号 | 令和6年度豊見城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号） | 即決 | 原案可決 |
| 4 議案第51号 | 令和6年度豊見城市公営墓地事業特別会計補正予算（第1号） | 教育民生委員会付託 | 原案可決 |
| 5 議案第52号 | 令和6年度豊見城市水道事業会計補正予算（第1号） | 即決 | 原案可決 |
| 6 議案第53号 | 令和6年度豊見城市下水道事業会計補正予算（第2号） | 即決 | 原案可決 |
| 7 議案第61号 | 令和6年度豊見城市一般会計補正予算（第3号） | 即決 | 原案可決 |

| 議案番号 | 《条例案》件名 | 経過 | 結果 |
|----------|------------------------------|----|------|
| 1 議案第54号 | 豊見城市附属機関の設置に関する条例の一部改正について | 即決 | 原案可決 |
| 2 議案第55号 | 豊見城市国民健康保険条例の一部改正について | 即決 | 原案可決 |
| 3 議案第62号 | 常勤特別職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正について | 即決 | 原案可決 |

| 議案番号 | 《その他議案》件名 | 経過 | 結果 |
|----------|------------------------------------------------|-----------|----------|
| 1 議案第56号 | 市道の路線廃止について | 即決 | 可決 |
| 2 議案第57号 | 豊見城市職員用端末の買入れについて | 即決 | 可決 |
| 3 議案第58号 | 電子黒板の買入れについて | 即決 | 可決 |
| 4 議案第59号 | 豊見城中学校特別教室棟機械設備工事における工事目的物のかしに関する調停事件に係る和解について | 即決 | 可決 |
| 5 議案第60号 | 令和5年度豊見城市水道事業会計利益の処分及び決算の認定について | 経済建設委員会付託 | 原案可決及び認定 |
| 6 諮問第1号 | 人権擁護委員候補者の推薦について | 即決 | 適任 |
| 7 諮問第2号 | 人権擁護委員候補者の推薦について | 即決 | 適任 |
| 8 諮問第3号 | 人権擁護委員候補者の推薦について | 即決 | 適任 |
| 9 諮問第4号 | 人権擁護委員候補者の推薦について | 即決 | 適任 |
| | （再議） 人権擁護委員候補者の推薦について | 即決 | 適任 |
| 10 認定第1号 | 令和5年度豊見城市下水道事業会計決算の認定について | 経済建設委員会付託 | 認定 |

| 議案番号 | 《報告》件名 | 結果 |
|----------|-----------------------------------|----|
| 1 報告第13号 | 令和5年度沖縄県町村土地開発公社事業報告及び決算報告書について | 報告 |
| 2 報告第14号 | 令和5年度決算に基づく健全化判断比率及び資金不足比率の報告について | 報告 |

| | 議案番号 | 《意見書・決議》件名 | 経過 | 結果 |
|---|---------|----------------------------------------------------------------------------|----|------|
| 1 | 意見書案第6号 | 物価高騰などで困窮した県民生活と医療を受ける権利を守るためにも、国庫補助を増額し、保険税（料）引き下げ、減免制度拡充等国保制度改善を国に求める意見書 | 即決 | 原案可決 |
| 2 | 意見書案第7号 | 物価高騰などで困窮した県民生活と医療を受ける権利を守るためにも、国庫補助を増額し、保険税（料）引き下げ、減免制度拡充等国保制度改善を県に求める意見書 | 即決 | 原案可決 |

| | 議案番号 | 《請願・陳情》件名 | 経過 | 結果 |
|---|-------|--------------------------------------------------------------------------|-----------|----|
| 1 | 請願第1号 | 豊見城市城址公園内に展望台と公衆トイレの設置について（請願） | 経済建設委員会付託 | 採択 |
| 2 | 請願第2号 | 字我那覇「下原雨水幹線」流域治水対策について（請願） | 経済建設委員会付託 | 採択 |
| 3 | 陳情第4号 | 糸満漁協浮魚礁管理運営委員会（パヤオ部会）へのパヤオ新作業費用に対する助成要請について | 経済建設委員会付託 | 採択 |
| 4 | 陳情第5号 | 物価高騰などで困窮した県民生活と医療を受ける権利を守るためにも、国庫補助を増額し、保険税（料）引き下げ、減免制度拡充等国保制度改善を求める陳情書 | 教育民生委員会付託 | 採択 |
| 5 | 陳情第7号 | 乳幼児の「命と健康を守る」為の寄り添い支援体制についてに関する陳情 | 教育民生委員会付託 | 採択 |
| 6 | 陳情第8号 | 地元産品奨励及び地元企業優先使用について（要請） | 総務財政委員会付託 | 採択 |

議決した議案をピックアップして紹介します

9月定例会

予算案

議案第48号

原案可決

令和6年度豊見城市一般会計補正予算(第2号)

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ2億4,018万7千円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ310億4,817万7千円とする補正、債務負担行為の追加並びに地方債の変更及び廃止を行う補正です。

○補正予算の内容（一部）

歳入

- ・母子家庭等高等職業訓練促進給付金事業補助金
- ・子ども・子育て支援事業費補助金
(児童手当制度改正実施円滑化)
- ・子ども・子育て支援交付金
(地域子育て支援拠点事業)(放課後児童クラブ事業)
(子育て世帯訪問支援事業)
- ・とよみ小学校沖縄振興公共投資交付金(防災機能強化)
- ・新型コロナ定期接種ワクチン確保事業助成金
- ・地方創生臨時交付金(物価高騰対応重点支援)

歳出

- ・自治会等まちづくり支援補助金
- ・放課後児童健全育成事業補助金
- ・放課後児童クラブ賃借料補助金
- ・母子家庭等高等職業訓練促進給付金
- ・発達支援保育事業補助金
- ・災害対応応急費
- ・生ごみ自己処理奨励金補助金
- ・学力強化支援事業委託料

議案第61号

原案可決

令和6年度豊見城市一般会計補正予算(第3号)

歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ15万1千円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ310億4,802万6千円とする補正です。

(特別職給料を減額する内容の補正です。)

条例案

議案第54号

原案可決

豊見城市附属機関の設置に関する条例の一部改正について

豊見城市産業振興計画の策定及び事業の推進に関する事項の調査審議のため、附属機関を設置する必要があることから、所要の改正を行う必要があり、改正案が上程され、可決されました。

議案第55号

原案可決

豊見城市国民健康保険条例の一部改正について

国民健康保険法の改正により、令和6年12月2日以降、現行の被保険者証が発行されなくなることに伴い、所要の改正を行う必要があり、改正案が上程され、可決されました。

議案第62号

原案可決

常勤特別職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正について

市長及び副市長の給与について減給措置を講ずるため、所要の改正を行う必要があり、改正案が上程され、可決されました。

職員による備品購入に係る不適正な事務処理及び酒気帯び運転により逮捕された事案について事態を深く受け止め、市長及び副市長の10月の給与を10%減額する内容となっています。

その他議案

議案第56号

可決

市道の路線廃止について

道路網の計画的な整備を図るため、市道の路線を廃止することについて、議会の議決を求めるため、議案が上程され、可決されました。

| 整理番号 | 路線名 | 起点 | 終点 | 重要な経過地 |
|------|---------|---------|---------|--------|
| 1 | 市道223号線 | 市道217号線 | 与根50番49 | 与根 |



議案第58号

可決

電子黒板の買入れについて

議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例（昭和47年豊見城村条例第1号）第3条の規定により議会の議決を求めるため、議案が上程され、可決されました。

諮問第1号～諮問第4号

適任

人権擁護委員候補者の推薦について

法務大臣に対して人権擁護委員候補者を推薦することについて、議会の意見を求めるため、議案が上程され、可決されました。



意見書案第6号、意見書案第7号

物価高騰などで困窮した県民生活と医療を受ける権利を守る ためにも、国庫補助を増額し、保険料(料)引き下げ、減免制 度拡充等国保制度改善を国(県)に求める意見書

(意見書案第6号 宛先 内閣総理大臣、厚生労働大臣、総務大臣、法務大臣、
衆議院議長、参議院議長)

(意見書案第7号 宛先 沖縄県知事)

国民皆保険最後の砦である市町村国保財政を安定させるため国および県の財政支援のさらなる強化、市町村独自の負担軽減策を尊重すること等を要請するため、国および県に対して意見書を提出しました。

2018年4月から国民健康保険財政は、都道府県へ移管され、県と市町村が共同保険者となる新しい制度がスタートし、2024年に国保運営方針の大きな見直しが行われました。

2023年11月開催の国保制度改善強化全国大会の宣言でも、国保は「中高年齢者が多く加入し、医療費が増加する一方、被保険者の所得水準が低く、保険料(税)(以下「保険料」という。)の負担率が高いという構造的問題を抱えている。」と指摘しています。

そもそも本土との所得格差が大きいのですが、さらに物価高騰などで、県民生活の困窮が深まる中、国民皆保険制度の中核を担う国保制度は県民の命を守る社会保障制度として改善が緊急に求められています。

しかし、国保運営方針には「保険料の平準化」と「財政均衡」に向けた取り組みを明記することとなっています。国保の構造的問題を解決しないまま「平準化」と「財政均衡」を求めれば、さらに保険料の大幅引き上げは避けられず、他保険との格差を拡大させ、困窮に苦しむ県民生活を追い込むものとなります。

さらに、国保における市町村の保険料独自減免を決算補填等目的繰り入れとして「解消すべき」としており、全国知事会による「地方のとりくみを阻害することがないよう地方の意見を尊重すべき」との指摘に反するものです。

医療費水準を加味しない「完全統一」となれば、医療提供水準の格差が大きい沖縄県では、「医療の提供は十分できなくて、受益が少なくても保険料は同じだけ徴収される」という新たな不公平を生み出すこととなります。

また、国保統一で先行する大阪府では、保険料引き上げ、独自の減免制度廃止などで住民の負担は大幅に増加しています。大阪府の国保のようにならないよう慎重に検討すべきです。

国の財政支援のさらなる強化、法定外繰り入れ等により高すぎる保険料を引き下げるなど、市町村による保険料決定、自主性を尊重するよう強く求めるものです。

拙速な「平準化」や「繰り入れ解消」は保険料の大幅引き上げにつながり、「構造的問題」を拡大することとなります。沖縄県民の生活困窮を鑑み、地方自治の本旨に基づき、以下の通り、国保制度の改善を求めます。

記

1. 国の財政支援を抜本的に強化し、国民皆保険最後の砦である市町村国保財政を安定させ、他保険と比べ高すぎる保険料を引き下げること。
2. 困窮する県民に寄り添う国保運営とすること。特に国保法44条77条(地方税法717条)に基づく一部負担減免、保険料減免制度の周知を徹底すること。
3. 国保の保険料引き上げにつながるような統一保険料を市町村に強制しないこと。
4. 一般会計からの法定外繰り入れは市町村の権限であり、解消を求めないこと。
5. 市町村独自の負担軽減策を尊重すること。
6. 県からの繰り入れで、保険料を引き下げること。

予算決算特別委員会 令和5年度 豊見城市一般会計歳入歳出決算を審査

令和6年10月15日から24日にかけて、予算決算特別委員会において、付託案件の認定第2号「令和5年度 豊見城市一般会計歳入歳出決算」の審査を行いました。

一般会計予算の執行機関である担当課から昨年度の決算について説明を受け、活発な質疑応答を交わし審査を行いました。

審査結果は、12月定例会の本会議において委員長から報告を行います。（特別会計及び水道事業等の公営企業会計の決算についても、付託された各委員会 教育民生常任委員会、経済建設常任委員会において審査しました。）



予算決算特別委員会の様子

議会の仕組み

本会議と委員会

全議員を集めて開く会議を本会議といい、議会の最終的な意思決定をここで行います。

市の業務は広範囲で複雑なため、様々な議案等があります。委員会は、それらを効率よく詳細かつ専門的に審査を行い、その結果を本会議に報告することを目的とする下審査機関です。

委員会は、それぞれの所管事項に応じて本会議から付託された案件について、議会の開会中、閉会中を問わず必要に応じて審査や調査を行い活動しています。



委員会の種類

(1) 議会運営委員会

定例会の日程、議会の条例や規則等議会に関するルール、議決を必要とする案件の取り扱いの協議等、議会の円滑な運営を図ることを目的に設置されています。（豊見城市議会では「議会運営委員会」があります。）

(2) 常任委員会

委員会の所管に属する市の事務に関して調査を行い、議案、請願等を審査するために、常設的に設置されています。（豊見城市議会では「総務財政常任委員会」、「教育民生常任委員会」、「経済建設常任委員会」があります。）

(3) 特別委員会

特定の案件を審査、調査するために必要な場合に設置されます。（豊見城市議会では「予算決算特別委員会」、「議会だより調査特別委員会」があります。）

令和6年度市議会議員・職員研修会 開催

令和6年10月21日に沖縄県市議会議長会主催による「令和6年度市議会議員・職員研修会」が、南城市のユインチホテル南城にて開催され、県内11市から多くの市議会議員、議会事務局職員が参加しました。

第1部では、「ポストコロナ時代の議会の役割」と題し、講師として、自治体議会研究所代表の高沖 秀宣氏の講演が行われ、第2部では、「沖縄の“変化の起点”を目指す『JUNGLIA OKINAWA』について」と題し、講師として、株式会社ジャパンエンターテイメント取締役副社長 事業開発本部長の佐藤 大介氏の講演が行われました。



令和6年度市議会議員・職員研修会

ようこそ豊見城市へ！行政視察受け入れ状況

毎年、全国各地の議会から本市の取り組み状況や市内の関連施設について、視察に訪れます。視察の際には議長、議会事務局、関係課職員等で説明、対応を行っています。来訪された、視察内容について、ご紹介します。

○行政視察受け入れ状況（令和6年9月～11月）

| 視察時期 | 議会名 | 視察内容 | 視察人数 | |
|------------|--------------|----------------------------------------------|------|----|
| | | | 議員等 | 職員 |
| 令和6年10月10日 | 山形県南陽市議会 | (1) 市議会におけるICT化の推進について (2) 議会のバリアフリー化について | 6 | 1 |
| 令和6年10月11日 | 茨城県かすみがうら市議会 | マンゴーを使ったまちづくりについて | 11 | 3 |
| 令和6年10月30日 | 愛知県蒲郡市議会 | 繊維業・商工観光課について | 9 | 0 |
| 令和6年11月5日 | 三重県議会 | カーシェアリングについて | 8 | 0 |



【写真：各議会の視察の様子】



山形県南陽市議会



茨城県かすみがうら市議会



愛知県蒲郡市議会



三重県議会

議会の傍聴について（お願い）

傍聴の際は、「豊見城市議会傍聴規則」に基づき傍聴をよろしく願います。

9月定例会の傍聴人数は延べ37人でした。

※本会議の様子は、「議会インターネット中継」でもご覧いただけます。



議会インターネット中継

ライブ配信及び録画配信
(録画配信は、会議後約10日～14日後アップ)

請願・陳情の提出について

どなたでも、市政についての要望等を請願・陳情として市議会に提出することができます。

詳しくは市議会ホームページをご覧ください。



編集後記

2024年も終わりが近づいてまいりました。今年は、スポーツ界でも明るいニュースが多く、特に大谷翔平選手の世界での活躍に多くの方が勇気づけられたのではないのでしょうか。彼の挑戦する姿は、私たちにも前向きな気持ちを与えてくれました。豊見城市においても、市民の皆さまから寄せられた声に耳を傾けながら、日々の課題解決に向けた議論が進められています。

年末は慌ただしい時期ですが、寒さが厳しくなるこれからの季節、新型コロナウイルスやインフルエンザの流行も懸念されます。どうか感染症対策をしっかりと行いながら、ご家族や友人との時間を大切にお過ごしください。

今年一年、支えてくださった市民の皆さまに感謝申し上げるとともに、2025年も「挑戦する心」を持ち続け、議会一同、地域の発展と市民の皆さまの笑顔のために全力を尽くしてまいります。新しい年が皆さまにとって素晴らしい一年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。どうぞ良い年をお迎えください。

川満 玄治

議会だより調査特別委員会

【委員長】宮城 恵 【副委員長】伊敷光寿

【委員】川満玄治 波平邦孝 長嶺吉起 吉濱智也 瀬長恒雄

市議会の詳しい情報は、豊見城市議会のホームページをご覧ください。

豊見城市議会

検索



ずっ〜と家で過ごしたい。

自分らしく、穏やかな生活を送るためのお手伝い。グリーン訪問看護ステーションはあなたをサポートします。



介護タクシーグリーン
(宮城 090-8405-6476)



事業所番号 4761390287

株式会社 Green 沖縄 代表 名城 久展

グリーン訪問看護ステーション



Greenグループホーム
宇栄原

〒901-0153 沖縄県那覇市宇栄原3-19-32
TEL: 098-851-7917

Greenグループホーム
石嶺

〒903-0804 沖縄県那覇市首里石嶺町3-65-1
TEL: 098-988-9107

【関連企業】
合同会社

N'sコーポレーション

事業所番号 4720600263 障がい福祉サービス事業

グループホーム
首里

〒903-0805 那覇市首里鳥堀町5丁目14-1
TEL: 080-6484-4930

Greenグループホーム
まかび

(アパートタイプ ワンルーム15室)
〒902-0062 那覇市松川1786番地
TEL: 080-6493-7460

Greenグループホーム
楚辺

(アパートタイプ ワンルームタイプ 11室)
★建設中★
TEL: 090-1948-4306

〒901-0204 沖縄県豊見城市字金良 77-1 TEL.098-996-4827 FAX.098-996-4837



social

印刷機械・製版機械・製本機械・DTP機械材料販売
機械搬入搬出業務

今までも これからも

印刷業界のパートナーとしてお客様をサポートいたします。



株式会社 ソシアル

SOCIAL

〒901-0411 沖縄県島尻郡八重瀬町字友寄40番地
TEL.098-840-7445 FAX.098-840-7446

退院後など、ご自宅での療養に関する不安や対処方法など、
お悩みお困り事などございましたら、私達訪問看護師に
お気軽にご相談ください。



訪問看護「事業所番号 4761390402」

ナースステーション豊見城

〒901-0242 沖縄県豊見城市高安337-1 (102号室)
TEL.098-996-3738 FAX.098-995-8196

【運営】合同会社 CS企画



ナースステーション豊見城

検索



豊富な現場経験と知識をもつ看護師が
利用者様のご希望に添える
サービスを提供します。

【事業概要】

介護保険・医療保険指定事業所
生活保護指定/自立支援医療機関指定
難病指定医療機関
緊急時対応体制/ターミナルケア体制



想いをカタチに。

「大切な想い」をカタチに
コミュニケーションを支える印刷、
私たちにお任せください。



ご縁を大切に 想いを形に
株式会社 国際印刷

総合印刷 デザイン制作 企画編集

学術誌 会社案内 記念誌 ポスター チラシ パンフレット DM 伝票

【本社】

〒901-0147 沖縄県那覇市宮城1-13-9
Tel 098-857-3385 Fax 098-857-3892

【北部営業所】

〒905-0021 沖縄県名護市東江4-7-27 302
Tel 0980-43-6555 Fax 0980-43-6550

【南部営業所】

〒901-0235 沖縄県豊見城市字名嘉地67-1
Tel 098-857-8376

スポーツジムでお宅のお父さん[📢]預かります!



スカイウェルネススポーツ

〒901-0146 沖縄県那覇市字具志890番地1(小緑バイパス沿い) TEL.098-857-0008

スカイウェルネススポーツ で検索! [お得なキャンペーンはこちら➡](#)



「きずな」

～琉球文化の継承～

真心をつくして法事に関するお手伝いをさせていただきます。

年忌法要・旧盆・清明祭などのお供え物を取り扱っております。

お気軽にご相談ください。



法事サポート

有限会社 **大輝商事**

那覇市高良3丁目17番36号

TEL.098-859-5558

<https://taiki5558.ti-da.net/>

